
美國民主黨調降助學貸款利率計劃惹爭議 

「調降聯邦助學貸款利率至目前的一半」是去年底美國期中選舉

民主黨的主要政見，也是聯邦眾議院新議長裴洛西誓言接掌新國會一

百小時內欲通過的重要法案，但實際執行難度比預期高出許多。助學

貸款專家和大學遊說團體對這項政策興趣缺缺，認為調降助學貸款利

率並不能讓真正需要錢唸書的學生受惠，不如把經費拿來增加裴爾獎

助學金(Pell Grant)較為實際。 

民主黨議員認為：中產階級家庭為日益增加的大學學費所苦，調

降學貸利率可以減輕彼等的負擔。支持這項法案的學生權益維護者表

示：該計劃一旦執行，學生須償還的學貸一下減輕數千美元，對中產

和勞工階級學生是一大福音。 

雖然如此，學貸專家和大學遊說團體認為，該計劃之代價超過實

際利益。估計調降學貸利率政策在未來十年內將支出政府三百億至四

百億美元。雖然借錢的學生可以減輕負擔，但對低收入戶學生縮減上

大學的經濟障礙沒有太大幫助。華盛頓的高等教育政策研究中心

(Institute for Higher Education Policy)會長梅里索堤(Jamie P. Merisotis)

表示，調降學貸利率並無法鼓勵更多人上大學，因為受惠的是那些原

本就有辦法借錢唸書的人。大學理事會資深政策分析員珊蒂‧鮑默

(Sandy Baum)也說，調降學貸利率政策是拿錢給那些畢業後可以賺大

錢的人。高等教育專家認為，要達到聯邦學生補助政策的主要目標，

鼓勵更多人上大學，國會應該優先提高裴爾獎助學金的金額，才能讓

最需要學費補助的低收入戶學生一圓大學之夢。 
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